



ORGANO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Año II — Núm. 107

Martes 22 de Octubre de 1936

Andalucía y Aragón. Páginas Rojas. 16. 10. 1936.



INDEPENDENCIA Y LIBERTAD DE LOS JÓVENES DEL PAÍS

De nuevo la voz autorizada y responsable del presidente Negra se ha dirigido al mundo para manifestar que en España es imposible repetir la "jugada" de Flecha y vaquis, para manifestar la firme voluntad de luchar y de vivir que anima a nuestro pueblo. El presidente del Gobierno de Unión Nacional ha sabido interpretar fielmente el pensamiento de la inmensa mayoría de los españoles, asentando un rudo golpe a los falsos patriotas que sueñan con pactos, compromisos y armisticios con los enemigos del pueblo español, con los invasores de nuestra Patria.

Mientras en España quede un solo invasor, habrá guerra. Nuestra juventud magnifica lucha y se sacrifica no por una España desmembrada y repartida en pueblos y bandas hechas en las Casilleras europeas, sino por una España libre y capaz de regir por si misma conforme quieran y desean la mayoría de sus hijos. El presidente Negra ha interpretado el sentimiento de la juventud y está promoviendo su presidente Muchas, resistir y vencer hasta que sea expulsado de la Patria. Fueron las propias Divisiones extranjeras que la vivieron y norteñaron en todo su fulgor en el breve periodo del Gobierno de Unión Nacional, programado de guerra de la República y de su derrocamiento.

Se equivocan los que piensan que viviremos juntos en este que aún no es y sin combate. Nuestros soldados del Ejército del Frente tienen dentro de su corazón que su pueblo no trascienda su pecado, respeto de tradiciones gloriosas en brasa o muerte indecente y brutal.

Defendemos una causa justa, defendemos una causa que es la de la libertad de las personas y de las familias trabajadoras, que es la causa de la juventud, de la juventud que es la fuerza de nuestro país. Nuestra juventud, libre y trabajadora, es la fuerza que dará la victoria a la Patria. La juventud ha sido elegida o se elegirán en las elecciones generales y constitucionales que se celebrarán en febrero de 1937. Nuestra juventud, que sabe de vencer tus dificultades y sacudir el pueblo hacia la victoria. Los jóvenes son los más valientes y decididos, que esperan que la estrella de nuestra patria se dirija hacia Ciudad Universitaria, a los palacios nuestros, con pactos y su apreciación inseparables en el espíritu de solidaridad fraternal; nuestra guerra se ganará de frontón a frontón, en el campo, en el mar, en el aire, con nuestras propias fuerzas y en la espalda de los otros y otros miles del mundo, que nos apoyan en la lucha contra el fascismo, que aquí nos ve bien y no violencia es su mejor y más eficaz arma.

Nuestra juventud es la que el mundo y el sol lo ven. La que el mundo entero admira. Los pueblos que juntas se solidifican a sí mismos. Nuestra juventud y juventud que es la juventud. El presidente Negra resistiendo y luchando hasta expulsar al Lector que creyó vencer a España, a conquistar a su heroica juventud.

¡ESOS BULOS!

Nosotros, los combatientes, los antifascistas de corazón, estamos muy irritados de que en esa retaguardia, todos los días, la charla de siempre, «como el pan nuestro de cada día», «que se termina la guerra», esa palabra está muy de moda, nosotros, los combatientes, tenemos los oídos agujereados de tantos embistes y «bulos».

Vamos a ver: ¿Quién puede establecerla y puede basarse, en qué se termina la guerra?

Ya caigo; esos fascistas, que pertenecen a la «quinta columna» son los encargados de todo esto. Nosotros decimos desde aquí a los buenos antifascistas que nosotras y vosotros, grandes y chicos, tenemos ganas que termine la guerra. Pero... ¿de qué forma? Nada de arreglos ni componentes, ni un palmo de terreno a los extranjeros. ¡Que lo sepan y lo oigan bien alto! España, ni es África, ni Austris, ni Checoslovaquia; España —hay que descubrirse cuando oigan su nombre— es un hueso muy duro de roer! ¡Que lo sepan esas democracias que no son tal cosa! ¡Que no vengan aquí con «arreglitos»! Que lo sepan ese vejete de Chamberlain y su salvaguardia Mr. Daladier; que lo sepan desde aquí, bien alto, los sanguinarios Hitler y Mussolini. Podéis reuniros ahora los cuatro, no en Munich sino en Roma para apoderaros de algún territorio. Mas el obrero internacional, se ha dado cuenta del terrible «chenchullo», y Francia que creía librada la paz, se ha dado cuenta de que está amenazada, e Inglaterra lo mismo. La paz llega, pero vendrá a traernos la proletariado internacional. Y ahora verán más claro y lo están viendo desde el llanamiento de los verdaderos voluntarios internacionales.

Repetimos: nada de arreglos de ninguna clase, porque en caso contrario las bayonetas del pueblo esperan a los invasores.

Estaría bonito que el cabo de tres años de guerra, con tanta y tanta sangre derramada de españoles, que vengan ahora con arreglos. ¡Jamás! ¿Qué dirían nuestros muertos? Las sombras de ellos nos perseguirían y la tierra española no nos dejaría vivir y el nombre de españoles sería una bajeza para nosotros.

Nosotros decimos desde aquí: que se vayan los invasores. ¡España para los buenos el patriots! Con pan o sin él, con mucha o poca munición, resistiremos. ¡atrás, no pasareis! España, hasta la última pulgada, para nosotros.

(Antifascistas todos!) Perseguid y aniquilad a los «bulos».

La paz son las encargadas de traerla las grandes Democracias.

Si alguien se funda en que nuestro Gobierno ha retirado los voluntarios está equivocado, si en la parte fascista no se procede igual.

(Salud, proletario internacional!) Tu cabrás una vez más, que unidos con el proletariado español, el fascismo morderá el polvo para siempre.

B. CAMILLERI.

En campaña 13-10-38.

El invierno en las trincheras

Pecho fuerte, cabeza erguida y gesto audaz, es el de este luchador de la libertad, el cual, con su heroísmo y ánimo temprano de luchador, ha detenido con otros iguales a él, el avance del invasor hacia nuesira huerta, hacia Valencia. El con su fusil y su máquina ha detenido al enemigo; con su cultura ha ganado otra victoria. Pero este luchador piensa en el frío y piensa también en el modo de detenerlo y por ello no puede menos de estremecerse; pero luego recapacita y su cara sombría y entristecida momentos antes, se alegra y a sus labios asoma una sonrisa como diciendo: ¡Frío, a tí también te detengo! porque tengo una retaguardia que sabrá cuidar de que mi cuerpo no pase frío y mis energías de luchador no decaiman. El combatiente acierta, pues la retaguardia, y principalmente la juventud, se moviliza en la recogida de trapos viejos, de charca, de donativos y demás y así asegura que luego encaje trapos viejos se conviertan en ropas de abrigo para su cuerpo.

Séparamos todos responder a este luchador. Te ayudaremos porque no queremos que pases frío, ya que tu defiendes con las armas en la mano la independencia de España.

TODO Y TODOS POR LA «CAMPANA DE INVIERNO».

B. Gil Molina,
de la Federación Provincial
de la J. S. U.

¡Frio en las trincheras!

El frío se nota ya con intensidad en muchos frentes. El soldado acurrucado con una manta junto a una hoguera, tiritó y tembló ante un nuevo enemigo: el frío. Las lluvias y nieves del crudo invierno caen sobre las trincheras. Estas están desiertas, solo están los centinelas que retan el frío vigilando siempre las posiciones fascistas. Los demás combatientes se agasan en sus chavolas y refugios alerta siempre en caso en que el centinela diera la voz de alarma. El frío arrecia, el centinela bebe un poco de cognac para entrar en calor. Su capote mojado y con la cara chorreado, espera firme en su puesto la hora de relevo. Tilita, tembla, sus ojos fijos en el enemigo y su pensamiento en retaguardia. ¡Qué bien abrigados (tan en retaguardia)—piensan—No les faltarán prendas de abrigo y aquí, con estas ropas que en tiempos anteriores abrigaban mucho y ahora llenas de agujeros, tenemos que resistir el crudo invierno.

Esto es lo que sufren en invierno los soldados de la República. El frío. Luchan arrastrándose por la nieve, aguantan toda clase de lluvias y... no tienen ropas de abrigo para cambiarse. ¡Camaradas antifascistas de retaguardia! El soldado tiene frío. El soldado necesita ropa de invierno. La necesita más que vosotros. La necesitas porque tiene que secarse la ropa puesta y empapada de agua. La necesitas porque es el que da su vida por la causa arrastrando toda clase de peligros. La necesitas porque es el que sufre más en esta cruel guerra,

Y vosotros, antifascistas de retaguardia, no debéis permitir que el soldado pase frío en la trinchera, debéis enviar ropa de invierno a los frentes. Dotémosle de ropas, jersneys, camisetas, mantas, bauleras, etc. Esto el soldado lo agradece mucho porque sabe que sus hermanos de retaguardia están dispuestos a ayudarle en todo momento. Y si le envíais ropa de abrigo os lo agradecerá más porque así puede combatir al frío de las trincheras.

VICENTE CARRASCO,
En campaña 13-10-38.

haces
nudos
intensidad
dado acu-
lento a una
de un nue-
lluvias y
uen sobre
desiertas,
e retan al
osiciones
ticas se
y refugios
que el cen-
a. El frío
poco de
. Su ca-
borrean-
o la hora
sus ojos
samiento
brigados
san—No
o y aquí,
pos an-
y ahora
de resis-

invierno
El frío,
a nieve,
s y... no
ambiar-
s de re-
frio. El
erio. Le
La nece-
la ropa
la necesi-
da por
ase de
e es el
tierra,
de reta-
que el
era, de-
e a los
erseys,
e, etc.
muer-
s de re-
yudir-
enviaje
rá más
frio de

CO,

LA MUJER A TRAVÉS DE LOS TIEMPOS

La mujer ha sido hasta nuestros días un instrumento de segundo, y hasta último piano en la Historia de las razas.

Hablo con la autorizada voz del progreso, y no puedo establecer fronteras para las razas, ni mucho menos considerar a las mujeres como antaño hacían aquellos hombres de apretujadas ideas, que no miraban a la esposa, hija, amiga, o compañera mas que bajo el egoísmo y la pasión carnal.

La mujer, hasta nuestros días es sentimentalista, y a pesar de su sentimentalidad, se ha puesto en pie de guerra, al grito de Justicia Social; ¿Y porqué? Ha aquí la pregunta de contestación conciencia. Si la mujer es así, es porque ha vuelto la cabeza al pasado, y se ha dado cuenta de las injusticias del Régimen Capitalista. Ha recordado aquellas tristes horas del pasado: jornales de hambre y trabajo humillante; Tuberculosos y enfermos de todos los males y caravanas de féretros.

La mayoría de las mujeres, fanatizadas en la Religión, no creían nunca que los profetas de ella, que tenían palabras tan dulces para la ignorancia, pudiesen promover una guerra.

A si, pues, mirad quienes hacen la guerra y que es lo que persiguen. Son los mismos, que obligaban a rezar y estrujaban nuestros cuerpos junto a la azada o a la máquina. Son los que compraban la carne de nosotras (de las mujeres) y corrompián nuestros huesos. Son, en fin, los que vendieron un día a la España noble y proletaria para defender sus capitales.

Pero entre el torbellino de la normalidad guerrera se levanta el alma grande de la mujer española, que abandona los razos y se convierte en el baluarte más firme de la nueva generación que nace en el mundo.

A voces, mujeres indiferentes y lloreras, mujeres captadas por las ideas de una religión de engaño, hoy se llaman con la fuerza de su poder la nueva vida que nace intransigente y poderosa. Abren vuestros brazos a la nueva vida y que ella os ecoja, llevando de vosotras, habilidad de habilidades hasta allá, el símbolo pernoso de la completa redención.

CONSUELO BELTRAN,



CONVOCATORIA

Para el próximo domingo, dia 23 del corriente, se convoca a Junta General extraordinaria, que se celebrará a las cuatro de la tarde y con el siguiente orden del día.

1.º Informe de un camarada de la Federación Provincial sobre los 15 días de movilización de la juventud para la Campaña de Invierno.

RELACION

*de los lecheros que venden la leche
a mayor precio que el mercado
en tasa*

Josefa Matos Ribes, Barrio Ca-
nal, 58; Daniel Aguilar Simeón, Ma-
riana Pineda, 16; Angela Temprado
Gargallo, Camino de Valencia; Ma-
nuel S. José Martínez, Dato, 18; Lo-
renzo Martínez Marín, Frente Ace-
quia, 25; Bernardo Vernia Vidalach, Fermin Galán, 78; Dolores Vizqueri Soler, Cánovas del Castillo, 20; Car-
men Pérez Bas, Barrio Canal, 59; Carmen Ortells Serrano, id. 54; Francisca García Serves, id. 71; Carmena Corts Matoseta, id. 69; Dolores Bell González, id. 65.

REUNIÓN DE LA SECCIÓN DE MAESTROS

Convocatoria

Por la presente se convoca a todos los maestros de la localidad y pueblos que integran el Partido judicial, afiliados a la F. B. T. E. (U. G. T.), a una reunión que tendrá lugar el dia 27 del corriente a las 18 horas del mismo, en el domicilio de la Sección F. B. T. E. local, a fin de proceder a la constitución de la Sección Distrital del Sindicato Provincial de Maestros.

Sucia 20 Octubre 1938.

El Responsable encargado,
Luis ARENAS.

REUNIÓN DE LA SECCIÓN DE MAESTROS

Leed y propagad

"MOSAICO"

SE VAN LOS IN- TERNACIONALES

Símbolo glorioso de unidad y heroísmo para el antifascismo mundial

Se marchan de nuestro lado los voluntarios—los únicos voluntarios extranjeros que había en España—se la libertad. Han sido ya derribados por organismos y entidades y por el pueblo español cuarto que, a través de ellos, ha expresado su cierto gratitud. Ellos se van doloridos por la separación, sintiendo no poder seguir defendiendo la paz y la democracia. Hasta si pugno o padeció, perdieron su la ve unida de su otro Gobierno, cuyas determinaciones actuaron sobre, como siempre, desde que, de los voluntarios de todo el mundo, quedaron mil avatares desgarrados, vivieron a mostrarse su solidaridad y fraternidad.

La unidad del antifascismo mundial se realizó en aquellas Brigadas Internacionales de modo tan espontáneo y heroico como completo. Brava lección para los Gobiernos que varían ante el fascismo hasta la capitulación. Algunos países, de los cuales estos voluntarios son oriundos, pueden sentir el contraste entre su política cobarde y la decisión de estos hombres, que también vinieron a España a defender sus propios países, ruios Gobiernos han traicionado el heredero simbólico de estos hijos ejemplares.

Absolutamente todo, los naciópens a los que pertenezco pueden sentir orgulloso de estos voluntarios de la libertad, siquiera muchos de ellos hayan tenido que renunciar a vivir en su patria y hayan encontrado en España el amor de la que dejaron obligados por el terror fascista.

Todos los pueblos del mundo y sus luchadores se unieron por primera vez en España para defender la causa de la democracia y de la paz. Ahora que se van los heróicos internacionales les sigue por la vía de la bandera la unidad y la hermandad que han resultado sólida en el combate, y sabiendo que cada uno que se va guarda en su pecho el recuerdo de la ayuda a la libertad, a la democracia.

MOSAICO

SUSCRIPCION

Trimestre - población . 2'60

Anual - fuera. 15'-

PAQO ADELANTADO

Anuncios y Esquelas
a precios convencionales

QUINCE DIAS DE LUCHA JUVENIL CONTRA EL INVIERNO

Jóvenes españoles!

Jóvenes patriotas que es la ciudad y en el campo lucháis y vencéis por nuestra independencia! Nuestros soldados, que han probado de sobre su valor y su fuego, sufren ya en lo alto de nuestras cotas y sierras los fríos dientes del invierno. Uyos, que vencieron una y mil veces el calor y la potestad del invasor, tienen que vencer al frío, para combatir mejor a nuestro eterno enemigo que invade nuestra Patria. La tarea de ayudar a nuestros heroicos combatientes a vencer al invierno tiene que ser una consigna de honor para todo joven antifascista, para todo joven patriota.

Nuestra J. S. U. ha lanzado la consigna de 15 días de lucha intensiva contra el invierno, como iniciación de la campaña. La idea ha sido acogida con tal entusiasmo por los jóvenes, que se disponen en el plazo previsto a recoger miles de prendas de abrigo y donativas, a sembrar huertos en los solares y terrenos abandonados, y también, en las provincias campesinas, a intervenir activamente en las faenas de la barbechera.

Nuestra Organización, que al final de la campaña de los 15 días entregará el producto de su movilización a las Comisiones Provinciales pro Campaña de Invierno, se dispone a movilizar todo el activo de la Organización para que no quede ni un solo ciudadano sin contribuir en la

gran Campaña. La tarea de velar por el calor de nuestros combatientes tiene que ser una tarea general de todo el pueblo, y no de un grupo que por su incoprensión sea un obstáculo para el propio desarrollo de la Campaña.

Nuestros Comités Provinciales y Locales ya han tomado sus medidas para asegurar el buen resultado de estos quince días de trabajo intenso. Madrid ha retado a Valencia; Guadalajara a Cuenca, y en todas partes cunde la emulación y el entusiasmo. Esto, con ser mucho, no es suficiente; tenemos que conseguir, en estos quince días, resultados inverosímiles; podemos alcanzarlos y los alcanzaremos. Para eso llamamos al trabajo y al sacrificio a la juventud de dentro y de fuera de nuestra Federación, para que no olviden que allá en los frentes los mejores hijos de la Patria no tienen que sufrir los rigores del invierno.

¡Al trabajo, jóvenes antifascistas!

¡Al trabajo, jóvenes patriotas! Iniciemos hoy la batalla contra el frío; batalla que tenemos que ganar, y que ganaremos. Por nuestro honor de juventud, por nuestro honor de militantes, ¡en piel! ¡A trabajar con el mismo ardor y entusiasmo que pusimos en otras ocasiones y ganaremos la batalla al invierno! Lo esperan nuestros soldados. Lo pide nuestra Comisión Ejecutiva.

Compañeros! Contribuye con tu donativo a la

CAMPAÑA DE INVIERNO

S I O N
a. 2'60
a. 15'
T A D O
clos
lona'es

V E -
O.

calor de
na teresa
upo que
para el

ocales ya
buen re-
intento.
llajara a
lación y
es suffi-
quince
alcanzar-
s al tra-
ro y de
olviden
s de la
del inc.

mes hoy
os que
onter de
tes, pea
usiasmico
enos la
olcados.

la C
un e
mas
su d
kilos
cido
con
más
frío
nes
cito

siste
que
incu
brar
nos
que
sistre
cia in